

# Jahresbericht 2023/2024 - FDP Die Liberalen - Gossau ZH

Jürg Graf, Präsident Ortspartei Gossau ZH

### **Einleitung**

Das Vereinsjahr 2023 war politisch eher ruhig. Im Sommer verabschiedeten wir unseren langjährigen Kantonalpräsidenten, Hansjakob Bösch. Als Nachfolger wurde Filippo Leutenegger mit den beiden Vizepräsidenten, Raffaela Fehr, Kantonsrätin, und Matthias Müller, Präsident Jungfreisinnige Schweiz, gewählt. An ihnen liegt es nun, das teilweise verlorene Vertrauen in die Kantonalpartei wieder zu stärken.

Auf Bezirksebene wurde das Präsidium ebenfalls mit Philipp Casutt, Hinwil, neu besetzt. In Gossau wechselte das Präsidium der Parteivorständekonferenz von der FDP zum Politischen Frauenpodium.

Der Krieg in der Ukraine geht immer noch weiter. Die Solidarität der Schweizer Bevölkerung ist unverändert, wird aber je länger je mehr strapaziert. Auch die Unterstützung durch die EU ist nicht mehr zu 100 Prozent vorhanden, und die Stimmen zur Entsendung von NATO-Truppen werden immer lauter. Wo führt das noch hin?

Seit letztem Oktober bekämpft nun Israel mit allen Mitteln die Hamas Organisation im Gazastreifen. Leidtragende sind die dort lebenden Palästinenser.

#### Anlässe und Veranstaltungen

Die drei Mitgliederversammlungen waren einmal mehr schlecht besucht und tragen der aufwändigen Vorstandsvorbereitung kaum Rechnung.

Im vergangenen März besuchten wir mit 19 interessierten Mitgliedern das Bundeshaus in Bern, wo wir von unserem Nationalrat, Andri Silberschmidt, empfangen wurden. Vorerst verfolgten wir die Ratsdebatte, wo das Zollgesetz, auch Monster-Gesetz genannt, diskutiert wurde. Danach stand uns Andri Silberschmidt zur Verfügung und beantwortete Fragen. Nach einer Besichtigung der Kuppelhalle dislozierten wir ins Café Fédéral zum gemeinsamen Nachtessen. Es war ein interessanter und gelungener Anlass.

#### Mitgliederbestand

Die Ueberalterung unserer Ortspartei machte sich 2023 beim Mitgliederbestand stark bemerkbar. Infolge einer Vielzahl von Todesfällen sank der Mitgliederbestand auf 64 Personen. Ich möchte Sie deshalb motivieren, die Partei bei der Suche nach neuen, jungen Mitgliedern zu unterstützen.



## Dank

Ich danke

- allen Behördenmitgliedern für ihren Einsatz im Gemeinderat und in der Rechnungsprüfungskommission,
- meinen Vorstandskollegen und dem Sekretariat,
- all denjenigen, die unsere Partei mit einer Spende finanziell unterstützt haben und dies weiterhin tun.

Jürg Graf, Präsident FDP Gossau

Gossau, 10. April 2024